

Il faudra encore attendre un certain temps avant d'avoir un vaste programme d'études universitaires dans le Nord. L'Université de la Saskatchewan offre des cours dans son Centre de recherches situé à Rankin Inlet. L'Université de l'Alberta a étendu son programme à la région du Mackenzie et offre des cours à Fort Smith, Yellowknife et Inuvik.

En 1971, le premier Esquimau obtint le diplôme de médecin de l'Université du Manitoba et les premiers Esquimaux pilotes d'hélicoptère achevèrent leurs cours de formation.

En septembre 1971, le premier programme d'études élémentaires fut distribué sous forme d'un plan dans toutes les écoles du Nord. Ce programme créé dans le Nord et composé de matières qui conviennent au milieu social et culturel du Nord, comprend une série spéciale de livres conçus pour les enfants indiens et esquimaux.

La Division de l'éducation spéciale et de l'éducation permanente fournit toutes les activités de formation et d'éducation non comprises dans les systèmes scolaires officiels élémentaires et secondaires. Des programmes d'éducation pour les adultes sont conçus pour aider les adultes des territoires à mettre en valeur leurs aptitudes au maximum et à rendre leur mode de vie plus intéressant et plus agréable à une époque qui évolue rapidement sur le plan technologique.

Des programmes d'enseignement professionnel, incluant l'apprentissage, sont conçus pour former les gens à travailler comme salariés ou à leur compte dans certaines professions. L'apprentissage reste le programme le plus efficace pour la formation des hommes de métier. Les qualifications manuelles sont apprises sur les lieux de travail, où on exerce une grande surveillance pour être certain que l'apprenti bénéficie d'expériences de travail dans toutes les techniques de métiers disponibles. En outre, chaque apprenti sous contrat reçoit 6 à 8 semaines de formation professionnelle théorique à temps plein durant chaque année de son apprentissage.

Les Territoires du Nord-Ouest comptent 69 établissements dont 32 d'Esquimaux. Les Territoires disposent de 58 écoles, dont 30 dans des établissements esquimaux. Des jardins d'enfants existent dans 35 de ces écoles et 22 d'entre eux se trouvent dans des établissements esquimaux.

L'enseignement universitaire et la formation prépareront des jeunes du Nord aux types d'emplois qui seront créés par le développement des industries. Comme le niveau général de l'enseignement universitaire augmente, un système de bourses et de prêts permettra à tous les étudiants esquimaux admis de poursuivre des études supérieures.

RP/A